



あすなろ



登別市立幌別東小学校

学校だより

第5号

令和6年8月23日

夏休みを終えて

登別市立幌別東小学校

校長 猪子 雅 司

本州では連日猛暑日が続いていますが、ここ登別では昨年のような猛烈に暑い日は少なく、比較的過ごしやすい夏休みになりました。夏休み中にはオリンピックが行われ、遠くパリの地で行われた数々の熱戦が私たちに元気と感動を与えてくれました。また災害も多く、8月8日に日向灘を震源としておきた地震により、南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)が出されたり、連続して発生した台風が各地で猛威を振るったりもしました。幸い大きな被害を免れた私たちにとっても、日頃からの備えについて、改めて考える機会となりました。振り返ってみると、たくさんの方が起きた濃密な30日間の夏休みでした。

この夏のオリンピックや災害は、私自身にとって情報の発信について考える機会となりました。

現代社会に生きる私達は望むと望まざるとにかかわらず、たくさんの方にまみれながら生活しています。私達が毎日の生活で活用している情報には、各企業などが発信する情報や、報道機関が発信する事件や事故の情報などがあります。また自分の得意分野を活かして、個人で発信している情報に触れる機会も数多くあります。

いずれも大変有益な情報で、私達が普段の生活を営む上で、もはや欠かせないものと言っても良いでしょう。一方、玉石混交、種々雑多と言いますか、無責任で、信憑性が低かったり、他者を誹謗中傷したりするような情報発信もたくさんあります。今回の災害やオリンピックなどでも悪質で迷惑なデマや選手個人への誹謗中傷が数多く発信され、大きな問題になりました。これは、大きな災害やオリンピックだからという今回だけの話ではなく、デマや誹謗中傷の被害を受けている人は今この時も、有名無名にかかわらず数多くいるはずです。

わたしたちの手元にあるスマホやパソコンを使えば、誰でもすぐに情報の発信者となり、自分の名前も名乗らずに、見ず知らずの人に向けてどんな意見や考えでも発信できてしまいます。

このようなデマや誹謗中傷が問題になった場合、道具

であるスマホやパソコンが悪いという人はほとんどいないはずです。道具を使う人にこそ問題があることはみんなわかっているからです。今は小学生でもスマホを持っていることが多く、子どもたち自身も何らかの形でこのような行為に巻き込まれてしまう可能性もないわけではありません。そのため子どもたちの加害や被害を防ぐために情報の発信についてどのように指導し、学ばせるべきなのかを我々大人は真剣に考えていく必要があります。家庭で行わなければならないこと。たとえば、スマホを買い与えるにあたって、使い方のルールを決める。そもそも、買い与えてよいのか、買い与える時期は今ののかなど、家庭でしか行えない指導はあります。また学校で指導することも当然あり、私は以下のようなことが大切だと感じています。

- ①【どんなことにも、まず自分の考えを持つ】
- ②【他者の意見や考えに、理由を述べて賛成・反対を示す】
- ③【互いの意見について議論し、深め磨いていく】

先述のデマや誹謗中傷については当然上のようなステップを踏んでいるわけではなく、①の段階での情報発信になっていることが多いのではないのでしょうか。自分一人で考えたことは、身近な誰かに話し、議論していくことでより良い意見や考えとなっていきます。ぜひ学校での学習を通して、本校の子どもたちには③の段階を踏んだ情報発信を心がける力を身に付けてほしいと考えています。③の段階まで踏んだ意見や考えであれば、匿名でこそ発信するべきものでもなく、世の中にとって有益で価値のあるものとして堂々と発信できるものになっているはずですよ。

今学校で取り組んでいる協働的な学習とは、自分の意見や考えを他者の意見や考えと比較したり、すり合わせたりすることで、さらに高めていくことを目的とする学習です。夏休み明けの学習でもこのような機会を数多く設定し、正しい情報発信力を身に付けさせたいと考えております。今後行われる学習発表会や地域参観日での子どもの姿からそれを感じていただけたら幸いです。

◆発行日が始業式のため、7月の様子をお伝えしています。

【7月5日】認知症キッズサポーター講座

登別市地域包括支援センターの方々をお招きし、本校の4年生が「認知症キッズサポーター講座」を受講しました。

この講座では、主に、認知症への正しい理解と認知症の方への接し方について説明をしてくださいました。導入部の絵本による読み聞かせでは、真剣な表情で話を聞く子どもたちの姿が見られました。正しい理解のもと、思いやりをもって接することの大切さを学びました。



【7月16日】社会を明るくする運動

7月16日(火)の午後より、幌別中学校の体育館で「社会を明るくする運動メッセージ伝達式」が行われました。東小学校からは、児童会長の宮野ななさんが代表で参加し、誓いの言葉を述べました。東小の児童会で実践している「あいさつ運動」の取組を紹介しながら、「仲よく明るく、みんなが毎日行きたくなるような学校にしたい」という目標を堂々と力強く発表していました。



お知らせ・ご連絡

- 学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。結果は近日中にお知らせする予定です。
- 29～30日にかけて5年生が宿泊学習で「ふおれすと鉱山」へいきます。また、9月上旬には6年生の修学旅行(函館へ)が控えています。思い出に残る素敵な学習になるとよいですね。



☆9月行事予定☆

| 日 | 曜 | 給食 | 学校行事 |
|----|---|----|---|
| 1 | 日 | | |
| 2 | 月 | ○ | 全校朝会 クラブ③ |
| 3 | 火 | ○ | プール学習④ 教材費集金日(～5日まで) |
| 4 | 水 | ○ | 浄水場見学(4年 2・3校時) |
| 5 | 木 | ○ | B日課 6h(3～6年) スクールカウンセラー来校 |
| 6 | 金 | ○ | 出前福祉講座(4年 3・4校時) |
| 7 | 土 | | |
| 8 | 日 | | |
| 9 | 月 | ○ | 児童会⑥ |
| 10 | 火 | △ | 修学旅行① |
| 11 | 水 | △ | 修学旅行② |
| 12 | 木 | △ | 回復休(6年) こぐま号 食育出前講座(3・4年 4校時) |
| 13 | 金 | ○ | 避難訓練(津波) 定時退勤日 |
| 14 | 土 | | |
| 15 | 日 | | |
| 16 | 月 | | 敬老の日 |
| 17 | 火 | △ | スクールカウンセラー来校 温泉入浴体験(3年) いじめ懇談週間(24日まで) |
| 18 | 水 | ○ | グラウンド石拾い(清掃時間) |
| 19 | 木 | ○ | 研修 備蓄薬品調査(薬剤師来校13:30～) |
| 20 | 金 | ○ | 避難訓練予備日 指導監訪問(13:30～) |
| 21 | 土 | | |
| 22 | 日 | | 秋分の日 |
| 23 | 月 | | 振替休日 |
| 24 | 火 | △ | 特振協合同学習② |
| 25 | 水 | ○ | |
| 26 | 木 | △ | B日課 6h(3～6年) 分掌会議(11・12月) こぐま号 有珠山見学(4年 1～6校時) |
| 27 | 金 | ○ | B日課午前授業 定時退勤日 |
| 28 | 土 | | |
| 29 | 日 | | |
| 30 | 月 | ○ | B日課5h 前期通知表配布 個人懇談① 二計測・視力検査(1～3h) |

【7月19日】児童集会【児童会】

児童会の企画で、7月19日(金)の中休みに、体育館で児童集会が行われました。今回は、閉校を控えた東小学校をもっとよく知ろう、ということで「学校クイズ大会」が行われました。クイズは二択で、「靴箱の数は？」(469個)や「教室の教育目標の一番下に書かれているのは？」(心身ともに健康な子どもになります)などの問題が出題されました。全校児童、みんなで楽しいひとときを過ごしました。



登別市公式LINEへの登録を!

登別市では、暮らしに役立つ情報をLINEでお知らせしています。教育関係では、市内の学級閉鎖の情報や子育てコラム、不審者情報などが届きます。ぜひ、保護者の皆様の登録をお願いします。(登録QRコード)→

